



田代地区 まちづくり通信

田代地区まちづくり推進協議会事務局

☎82-2704

No.91

今回の

話題

のんびり健康あるき＆ラジオ体操

健康づくり
推進事業



田代地区スポーツ推進員の牟田さんの指導で
行った「脳トレ準備体操」が面白かった!!

田代地区まちづくり推進協議会では、健康づくり推進事業の一環として年に3回、地区内のウォーキングを行っています。今年度第1回目(7/28)は「のんびり健康歩き＆ラジオ体操」と題し、お住まいの町区から田代昌町の公民館までウォーキングで集合し、道祖神社の境内でラジオ体操を行いました。87名の参加者は大人も子どもも、「だいでんよかね～」から始まる佐賀弁のラジオ体操にリズムをあわせ、時折笑みをこぼしながら体を動かします。ラジオ体操の後、田代昌町重松区長から道祖神社や境内のお地蔵さんについてのお話を伺いました。実施後の飲み物のお供に、田代昌町婦人会手作りのお漬物が振る舞われ、そうめんうりのシャキシャキとした歯ごたえにつられておしゃべりも弾んでいました。



環境美化モラルアップ
景観向上推進事業

カーブミラー清掃実施

8/25(日)田代地区内の通学路を中心にカーブミラーの清掃を行いました。1枚ずつ雑巾で汚れを落とし、丁寧にふきあげます。ピカピカになってよく映るミラーのおかげで、子どもだけでなく、地区住民の皆さんも安心して歩くことができますね!!



田代サマースクール開催 -田代地区青少年育成会主催-

8/24(土)に開催された「田代サマースクール」は、30名の小学生が宝探しゲーム・夕食作り・肝試しに挑戦しました。田代小OBの中学生にも肝試しのお化けになつてもらうなど、まち協の各団体の皆さんをはじめ多くの方々にご協力いただいたおかげで夏休み最後の楽しい思い出ができました。





「こんなこと、あったよ!!」
カメラマン“名倉”が見つけたまちの話題
まちのトピックス

田代まちづくり通信 令和元年9月発行
-発見しよう!!地域の宝- 田代昌町のよど 永吉町のち
長崎街道を歩く/お地蔵さんと同・夏越祭・茅の輪くぐり



土間から見上げた天井。
見事な梁にしばし絶句!!



~長崎街道を歩く~石田家住宅・紅屋呉服店

田代地区には、築100年を越える住宅がいくつかあります。今回は、長崎街道沿いにある2軒を取りました。1軒目は田代大官町にある石田家住宅。明治18年に造られた母屋は、東北から入手し、10年間乾燥させたヒノキの大木を大黒柱に使っているとのこと。大きな土間から見上げた天井には、直径約50cmの見事な梁が組まれていました。この歴史ある石田家住宅ですが、実際に住むとなると大変なことも多く、広くて天井の高い土間だけでなく、家全体の通気性が良いため、冬はことのほか寒いそうです。貴重な建物を残していく大変さを改めて知る機会となりました。

右の写真は、2軒目に訪問した紅屋呉服店の2階から1階を見下ろす扉です。お店の2階から大きな荷物を降ろす時に使っていたそうです。明治元年に創業し、田代地区に店舗をかまえられて150余年。お店の歴史と共に、毎年12月に行われている田代のゑびす市のことなど田代の変遷についても伺うことができました。



石田家住宅の壁面にある金属の輪。昔はここに馬をつないでいたそうです。



日頃何気なく通っている「長崎街道」。地域の宝がまだ眠っています。宝探しも兼ねて、10/20(日)に開催される「長崎街道まつり」の際に街道沿いを歩いてみませんか?当日、田代八坂神社では、まち協主催の「田代縁日」に地元や対馬の物産販売。田代外町天満宮では、天満宮でとれた梅で作った梅干しの配布やお茶の接待などのイベントも実施されますよ!!!

よど 田代昌町のお地蔵さんと同



田代昌町の道祖神社の境内には、子どもの守り神である「地蔵菩薩」が祀られています。毎年7/24に行われるお地蔵さんと同では、日が落ちると、子ども達が手分けして境内の提灯や竹灯籠に火をともします。お参りに来られた地域の方々には、恒例のきゅううりのなますが振舞されました。



田代地区
まちづくり
推進協議会

10月の行事

役員会 10/2(水) 9:30~(分館)
専門部会 10/21(月) 18:30~

編集
後記

楽しかった夏休みが終わり、2学期がスタートしました。「センターの夏の思い出」を発表します。「進路がそれますように!!」とTVを見ながら毎日祈った超大型の台風10号、緊急メールが入るたびにビクビク。8/1永吉町の夏越祭に参加。名倉家の無病息災も一緒に祈願。8/4、田代小学校PTA主催バザーに参加。お土産に買った焼き鳥が美味しいと、夫と奪い合います。8/16、田代外町の夏祭りに参加。住民のふりをして盆踊りの輪に加わり、炭坑節を踊ります。8/24田代サマースクール開催。いつものように、まち協各団体の皆さんをはじめとした地域の方々にご協力いただき、無事終えることができました。私の夏の一番の思い出は、やっぱりサマースクール。肝試しでは、ご協力いただいた皆さんのノリの良さと、おどろおどろしい演技力に圧倒されながら、子ども達と一緒に本気で楽しめました。この夏どころか、一生の思い出に残るステキ(?)な肝試しでした。(名倉)

なごしさい ち 永吉町の夏越祭・茅の輪くぐり

茅の輪くぐりとは、永吉町の永世神社の鳥居に茅で編んだ直径約2mの輪を取り付け、「蘇民将来」と唱えながら8の字にくぐり抜ける神事で、毎年8/1



に行われます。茅の輪の作り方など、受け継いでいく事柄も多いので、若い方も積極的に参加され、町全体で盛り上げていけるといいですね。